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 Une nouvelle année débute. 
	 Au	nom	de	l’ensemble	du	conseil	municipal,	je	vous	souhaite	le	meilleur	pour	vous	et	vos	fa-
milles.	2023	a	été	une	année	de	construction	et	d’organisation	des	futurs	travaux.	2024	devrait	les	
voir	se	concrétiser.	
	 Notre	premier	objectif	est	d’offrir	le	plus	de	logements	de	location	possible.	Entre	les	initiatives	
publiques	et	les	investissements	privés	nous	devrions	pouvoir	progressivement	combler	notre	déficit	
d’offres,	même	si	un	gros	effort	sera	encore	à	consentir,	la	demande	étant	toujours	forte.
	 Le	 deuxième	 axe	 sera	 de	 conforter	 notre	 école	 en	 sécurisant	 les	 parcours	 des	 enfants	 par	
l’intégration	au	sein	du	groupe	scolaire	de	la	cantine-garderie,	mais	aussi	en	réfléchissant	au	futur	
réaménagement	des	cours	de	récréation,	en	désimperméabilisant	les	sols	et	en	proposant	des	es-
paces	ombragés.	La	réflexion	sera	lancée	en	concertation	avec	les	parents	d’élèves,	les	enseignants	
et	le	soutien	du	CAUE	64.
	 Nous	allons	aussi	poursuivre	la	réhabilitation	et	la	protection	des	sources	de	montagne.	Après	
les	aménagements	de	celles	de	la	Cuarde	et	Lapassa,	réalisés	par	l’ancienne	municipalité,	nous	avons	
effectué	cette	année	des	travaux	sur	celle	de	la	Laiterine	sur	les	hauteurs	d’Iseye	et	nous	traiterons	
celle	 de	 Bergout	 en	 2024.	Quelques	 travaux	 seront	 aussi	 probablement	 à	 envisager	 autour	 de	 la	
source	de	Lhapre.
	 Notre	soutien	ira	aussi	aux	artisans	ou	entreprises	qui	souhaitent	s’installer	et	travailler	sur	
notre		territoire.	Après	la	pâtisserie	Neu	en	2022,	nous	avons	accueilli	en	2023	une	antenne	du	cabi-
net	d’esthéticienne	Chrysalide	d’Oloron	qui	est	venue	s’installer	à	côté	du	salon	de	coiffure.	
À	la	GMSL	nous	avons	dû	faire	de	la	place	pour	installer	une	entreprise	de	sécurité	des	parapentes	
provenant	de	Navarrenx.	Deux	emplois	sont	concernés	et	un	troisième	est	envisagé	à	moyen	terme	
pour	une	activité	qui	vient	compléter	un	pôle	parapente	déjà	très	présent	sur	la	commune.
	 Avec	l’aide	du	conseil	départemental	et	de	l’établissement	public	foncier	local	(EPFL	du	Béarn)	
nous	entamerons	une	réflexion	quant	au	devenir	de	l’ancienne	maison	Rouglan,	en	face	de	l’école.
Les	potentialités	de	développement	sont	importantes	mais	il	me	semble,	à	titre	personnel,	qu’il	sera	
important	de	réfléchir	à	des	logements	pour	les	saisonniers	et	apprentis	tant	le	manque	d’héberge-
ment	pour	ces	personnes	est	criant.
	 Enfin,	le	chantier	de	l’église	et	du	presbytère	occuperont	une	grande	partie	de	notre	temps	en	
2024.	Un	programme	chargé	donc	qui	doit	nous	permettre	de	continuer	à	avancer	tous	ensemble.
 
	 Pour	terminer,	je	vous	renouvelle	donc	nos	vœux	de	très	bonne	année.

	 Je	reste	à	votre	disposition	pour	évoquer	avec	vous	tous	les	projets	que	vous	souhaiteriez	voir	
aboutir	ou	se	développer	en	2024.

Dany	Barraud
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Réseau d’eau potable 

GMSL, ancienne colonie de 
vacances 

Début	janvier	2023,	un	important	problème	est	survenu	à	Lhers.	Notre	système	électronique	
de	contrôle	nous	indiquait	une	baisse	régulière	du	niveau	de	l’eau	dans	le	réservoir,	mena-
çant	à	très	court	terme	l’alimentation	en	eau	potable	du	plateau.	Le	système	d’adduction	à	la	
sortie	du	réservoir	ayant	été	refait	au	printemps	2022,	la	fuite	ou	le	problème	ne	pouvait	venir	
que	de	la	liaison	entre	la	source,	abondante,	et	le	réservoir.	Il	s’est	avéré	que	la	conduite	était	
cassée	et	bouchée	à	plusieurs	endroits	par	des	racines.	Malgré	l’épaisse	couche	de	neige,	les	
employés	municipaux,	avec	l’aide	de	l’entreprise	de	Benjamin	Prieur,	ont	pu	intervenir	pour	
procéder	au	changement	total	de	la	canalisation	amenant	l’eau	potable	de	la	source	au	châ-
teau	d’eau,	évitant	ainsi	une	coupure	d’eau	en	plein	hiver.
Pour	le	village,	nous	avons	fait	réaliser	une	étude	afin	de	remettre	à	niveau	et	renforcer	les	ré-
seaux	d’alimentation	en	eau	du	quartier	de	la	rue	de	la	Berthe.	Les	appels	d’offres	sont	lancés	
et	les	travaux	seront	réalisés	en	janvier,	avant	la	réfection	de	la	chaussée	programmée	pour	
l’automne	2024.	Il	est	prévu	d’ajouter,	juste	après	l’entrée	de	la	GMSL,	une	borne	incendie	
puisque	 le	 schéma	 communal	
de	 défense	 contre	 les	 incen-
dies,	en	cours	d’achèvement,	a	
pointé	un	manque	pour	ce	sec-
teur	 de	 la	 commune.	 Le	 coût	
d’ensemble	 de	 l’opération	 est	
estimé	autour	de	75	000	€.
En	 août,	 une	 coupure	 d’ali-
mentation	 s’est	 produite	 à	
Jouers	et	aux	 lotissements	du	
Poey	 et	 d’Espiate.	 Un	 robi-
net	 d’alimentation	 du	 réser-
voir	étant	défectueux,	il	a	fallu	
d’urgence	trouver	une	solution	
de	 secours.	 L’alimentation	 a	
été	 rétablie	 progressivement	
dans	la	journée,	mais	quelques	
travaux	 de	 réfection	 sont	 à	
prévoir.

À	 la	suite	des	réunions	et	échanges	qui	ont	
eu	 lieu	 sur	 l’avenir	 de	 la	 GMSL,	 des	 bilans	
ont	été	réalisés	sur	les	bâtiments	concernant	
l’amiante	et	la	solidité	des	structures.	Après	
une	 nouvelle	 rencontre	 en	 décembre	 2023	

avec	le	CAUE	64,	il	a	été	convenu	d’organiser	
une	deuxième	réunion	publique	pour	envisa-
ger	l’avenir	du	secteur	et	faire	quelques	pro-
positions.	Le	bâtiment	nord	a	d’ores	et	déjà	
été	vidé,	avec	l’aide	de	l’association	Estivade,	
de	 tout	 ce	 qui	 l’encombrait.	 Une	 première	
entreprise	 nous	 a	 sollicités	 pour	 transférer	
son	activité	de	Navarrenx	à	Accous.	 Il	s’agit	
d’une	activité	liée	aux	parapentes	:	vérifica-
tion	 sécuritaire	 des	 ailes,	 réparations,	 etc.	
Trois	emplois	sont	prévus,	deux	étant	déjà	en	
activité.	Les	travaux	sont	en	cours	et	l’atelier	
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devra	 impérativement	 être	 opérationnel	 en	
avril	2024.	Pour	les	autres	espaces,	des	pro-
positions	seront	faites	lors	de	la	réunion	pu-
blique	à	venir.	Le	sous-sol	du	bâtiment	nord	
fera	aussi	 l’objet	d’un	nettoyage	puis	d’une	
convention	avec	Le	Goût	des	rencontres	afin	
d’y	stocker	les	meubles	et	autres	objets	récu-
pérés	en	attente	d’être	vendus	à	la	boutique	
solidaire.	 Des	 loyers	 seront	 perçus	 par	 la	
commune	pour	ces	différentes	installations.

Antenne 4G Travaux pastoraux

Après	le	refus	de	l’architecte	des	bâtiments	
de	 France	 du	 premier	 dossier	 déposé	 par	
Orange,	une	nouvelle	proposition	d’empla-
cement	pour	une	antenne	relais	de	télépho-
nie	a	été	faite	le	long	du	chemin	de	Canda-
loup.	
Elle	 couvrirait	 l’ensemble	 du	 village	 et	 une	
grande	partie	du	vallon	d’Aoulet.	
La	 commune	 a	 sollicité	 des	 compléments	
d’information	de	la	part	de	la	société	Orange,	
notamment	 sur	 la	 puissance	 des	 ondes	
émises	 par	 cette	 antenne,	 sujet	 de	 préoc-
cupation	de	certains	habitants.	Une	réunion	
publique	 s’est	 tenue	 le	 16	 décembre	 2023	
en	mairie.	Le	dossier	et	documents	annexes	
sont	 consultables	 sur	 le	 site	 internet	 de	 la	
commune.	 Orange	 doit	 maintenant	 dépo-
ser	une	demande	d’autorisation	de	 travaux	
qui	 fera	 l’objet	d’un	avis	des	services	de	 la	
DDTM	 et	 de	 l’architecte	 des	 bâtiments	 de	
France.	 Le	délai	d’instruction	est	de	quatre	
mois	à	compter	du	moment	où	le	dossier	est	
considéré	comme	complet.

Plusieurs	opérations	ont	été	menées	dans	le	
domaine	agro-pastoral.	Les	travaux	de	cap-
tage	 d’eau	 à	 la	 Laiterine,	 sur	 les	 hauteurs	
d’Iseye,	 ont	 été	 repris	 et	 sécurisés	 pour	 un	
montant	de	42	000	€,	subventionnés	à	80	%.	
Une	nouvelle	source	a	été	captée,	ce	qui	per-
mettra	 d’assurer	 une	 alimentation	 en	 eau	
abondante	et	pérenne,	notamment	en	août.	

À	Lhers,	la	piste	du	Tuquet	a	été	entièrement	
rénovée	sous	la	maîtrise	d’œuvre	de	l’ONF.	

Depuis	le	mois	de	juin	une	aire	de	lavage	de	VTT	
est	opérationelle.	Cet	aménagement	a	été	conçu	
et	réalisé	avec	le	concours	du	pôle	touristique	de	
la	CCHB

Equipement
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Réalisés	en	septembre	et	octobre	ces		travaux	d’un	coût	de	120	000	€	TTC	ont	été	financés	à	
80	%	par	des	fonds	européens,	les	20	%	restant	étant	partagés	par	moitié	entre	la	commune	
d’Accous	et	celle	de	Borce.	

Des	travaux	de	nettoyage	puis	de	gyrobroyage,	convenus	avec	le	groupement	pastoral,	ont	
été	effectués	sur	5	ha	autour	du	gîte	de	Lhers	et	à	l’entrée	du	vallon	du	Labadie.	Subven-
tionnée	là	encore	à	80	%,	cette	opération	permet	d’augmenter	les	capacités	en	pâturage	du	
plateau	et	d’éviter	les	écobuages	à	proximité	du	gîte.	

De	nouveaux	parcs	de	contention	ont	été	installés	à	Lhers	et	à	Iseye,	et	les	tarifs	des	bacades	
extérieures	ont	été	revues	à	la	hausse	lors	d’un	conseil	municipal	du	printemps.	
La	campagne	de	transhumance	2023	a	amené	4359	bêtes	sur	nos	estives,	soit	3190	brebis,	
713	vaches	et	366	 juments.	 Il	est	à	noter	que	si	 les	 troupeaux	communaux	sont	stables,	
autour	de	1700	bêtes,	depuis	de	nombreuses	années,	les	bacades	extérieures	progressent	
régulièrement.
Enfin	concernant	le	bois	d’affouage	nous	avons	dû	acheter	du	bois	pour	satisfaire	une	de-
mande	plus	importante	cette	année.	L’ONF,	gestionnaire	de	nos	fôrets	nous	indique	que	la	
prochaine	campagne	d’affouage	devra	prendre	en	compte	2024	et	2025.
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Le	syndicat	intercommunal	de	traitement	des	
ordures	 ménagères	 (SICTOM)	 fera	 évoluer	
son	service	dans	les	mois	à	venir	(cf.	dépliant	
joint	à	ce	bulletin).	Des	points	de	collecte	par	
apport	 volontaire	 vont	 être	 installés	 par	 la	
communauté	des	communes	sur	le	territoire	
communal.	
Les	lieux	d’installation	ont	été	discutés	avec	
la	commune,	et	présentés	en	conseil	munici-
pal.	Quelques	modifications	 ont	 été	 appor-
tées	à	la	suite	des	discussions	entre	élus.	
Le	SICTOM	prévoie	aussi	une	communication	
auprès	de	chaque	habitant.	
La	collecte	porte-à-porte	étant	supprimée,	la	
commune	d’Accous	a	décidé	de	son	côté	de	
mettre	en	place	un	système	d’aide.	Les	per-
sonnes	étant	dans	l’incapacité	de	se	déplacer	
pourront	contacter	le	centre	d’action	sociale	
de	la	commune	pour	exposer	leur	situation.	

SITCOM : 
Collecte des déchets, des changements en 2024

Par	 arrêté	 du	 préfet	 de	 département,	 l’État	
avait	 imposé	 à	 la	 commune	en	2019	 la	 re-
prise	de	la	canalisation	d’eaux	usées	qui	tra-
verse	le	gave	d’Aspe	en	direction	de	la	sta-
tion	d’épuration	située	à	Lées-Athas,	travaux	
à	 réaliser	 avant	 la	 fin	 de	 l’année	 2022.	 Les	
services	 de	 la	 DDTM	 craignaient	 que	 cette	

Après	avis	du	CCAS,	un	ramassage	ponctuel	
de	 leurs	sacs	par	 les	employés	communaux	
pourra	être	organisé	un	jour	de	 la	semaine.	
Nous	attendons	d’en	savoir	un	peu	plus	sur	
la	mise	en	place	du	nouveau	dispositif	pour	
finaliser	ces	opérations.	

ASSAINISSEMENT 
La canalisation qui traverse le gave, refaite à neuf

canalisation,	posée	sur	le	fond	du	lit	du	gave,	
ne	soit	emportée	par	le	courant	;	ils	considé-
raient	également	qu’elle	constituait	un	obs-
tacle	 à	 la	 libre	 circulation	des	espèces	pré-
sentes	dans	le	gave.	Dans	un	premier	temps,	
il	 avait	 été	 envisagé	un	passage	 en	 forçage	
sous	 le	 lit	 du	 gave	 puis	 un	 enlèvement	 de	
l’ancienne	canalisation,	pour	un	coût	estimé	
à	près	de	350	000	€	HT.	Après	négociation,	
nous	avons	obtenu	une	prolongation	du	délai	
de	réalisation	jusqu’à	fin	2023,	ce	qui	nous	
a	permis	de	faire	reprendre	des	études	et	de	
travailler	sur	une	autre	solution	moins	oné-
reuse.	 Les	 travaux	 ont	 été	 réalisés	 en	 sep-
tembre	 et	 octobre	 2023	 pour	 un	 montant	
de	230	000	€	HT,	 subventionnés	à	hauteur	
de	 90	 000	 €	 par	 l’État	 (DSIL).	 La	 commune	
a	donc	dû	procéder	à	un	emprunt	à	hauteur	
de	250	000	€	pour	couvrir	cette	opération	et	
celle	de	la	reprise	des	réseaux	du	chemin	de	
la	Berthe.	
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La	commune	d’Accous	a	la	charge	de	quatre	églises	
ou	chapelles	 :	 Jouers,	Accous,	Saint-Christau	et	
Lhers.	En	2023	nos	efforts	ont	portés	sur	l’église	
de	Jouers.	Le	plancher	de	la	sacristie	a	été	entiè-
rement	 refait	par	 le	 charpentier	Olivier	Ferrand.	
Attaqué	par	des	champignons,	il	était	vermoulu	et	
dangereux.	Nous	avons	profité	de	la	présence	du	
charpentier	sur	place	pour	lui	demander	de	reca-
ler	les	quelques	ardoises	du	
toit	qui	étaient	déplacées.	
En	 2024,	 nous	 allons	 nous	
attaquer	 aux	 travaux	 très	
importants	 à	 réaliser	 à	
l’église	 d’Accous.	 (Voir	
notre	 bulletin	 n°	 4).	 Après	
avoir	 mis	 en	 place	 la	 sé-
curisation	et	une	étanchéi-
té	 provisoire,	 en	 2021,	 il	
s’agissait	 de	 rassembler	
des	financements	à	hauteur	
de	620	000	€.	Nous	avons	obtenu	l’aide	de	l’État	

Les églises :

Travaux	et	entretien

(150	000	€)	et	du	Département	(85	000	€).	De-
puis	l’automne,	une	souscription	a	été	lancée	au-
près	de	la	Fondation	du	Patrimoine,	notre	dossier	
ayant	été	validé	en	juillet	2023.	Si	vous	souhai-
tez	participer	vous	pouvez	le	faire	en	allant	sur	le	
site	 internet	de	 la	Fondation	ou	en	envoyant	un	
chèque	en	précisant	que	vous	souhaitez	aider	à	
la	restauration	de	notre	église.	Pour	rappel	66	%	
de	votre	don	est	déductible	des	impôts	sur	le	re-
venu,	la	Fondation	se	chargeant	d’établir	le	cer-
tificat.	 https://www.fondation-patrimoine.org/
les-projets/eglise-saint-martin-a-accous

Parc	de	loisirs	OBA’O
La	 dernière	 tranche	 de	 réaménagement	 du	
parc	OBAO	a	été	réalisée	au	printemps	2023.	
Subventionnés	à	80	%,	ces	travaux	ont	permis	
d’offrir	cet	été	de	nouveaux	espaces	de	loi-
sirs,	passerelles	de	circulation	à	la	cime	des	
arbres,	 plateforme	 de	 découverte	 des	 pay-
sages.	Le	10	septembre,	une	journée	«	portes	
ouvertes	 »	 gratuite	 a	 été	 organisée	 par	 la	
commune	 avec	 le	 parc	 pour	 faire	 découvrir	
ce	nouvel	outil	ludique.	Propriété	de	la	com-
mune,	 le	parc	est	géré	par	Ludopia	moyen-
nant	un	loyer	annuel.	
Il	est	à	noter	aussi	qu’à	l’automne	2023,	par	
acte	notarié,	Mme	Liliane	Cazalot	a	fait	don	
à	 la	commune	des	terrains	qu’elle	avait	mis	
jusqu’à	maintenant	à	disposition	du	parc	de	
loisirs.	Toute	la	colline	Despourrins	est	donc	
désormais	propriété	communale.	
Nous	 tenons	 à	 remercier	 chaleureusement	
Mme	Cazalot	pour	cette	donation.
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Après	les	appels	d’offres	de	l’automne	2023,	
les	travaux	à	l’école	et	à	l’ancien	presbytère	
devraient	débuter	en	janvier	2024,	pour	une	
ouverture	 de	 la	 cantine-garderie	 à	 la	 ren-
trée	2024	et	une	mise	en	 location	des	cinq	
logements	créés	en	2025.	Une	salle	intergé-
nérationnelle	est	aussi	prévue	à	l’angle	nord	
du	presbytère	 afin	de	 permettre	 la	mise	 en	
place	 de	 projets	 pédagogiques	 avec	 l’école	
et	de	créer	ainsi	du	lien	social	entre	les	très	
jeunes	 générations	 et	 les	 aînés.	 Dans	 le	
même	 temps,	 une	 réflexion	 va	 être	 pilotée	
par	le	CAUE	64,	en	lien	avec	les	enseignants	
et	les	parents,	pour	revaloriser	les	espaces	de	
récréation.
Le	29	juillet	2023,	le	permis	de	travaux	pour	
l’installation	 de	 cinq	 logements,	 (T3	 et	 T4)	
dans	 l’ancienne	 colonie	 de	 vacances	 située	
rue	 de	 la	 gare	 a	 été	 signé	 après	 de	 nom-
breuses	 négociations	 avec	 les	 services	 de	
l’État.	Portée	par	une	structure	privée,	aidée	
par	le	conseil	départemental	et	soutenue	par	
la	 commune,	 la	 réalisation	 de	 ces	 apparte-
ments	 permettra	 d’augmenter	 rapidement	
l’offre	locative	sur	Accous.	
Pour	être	complets,	signalons	enfin	que	tous	
les	lots	du	lotissement	Iseye	sont	maintenant	
vendus	pour	des	résidences	principales.	Dans	
le	même	ordre	d’esprit,	la	municipalité	main-
tient	une	veille	 sur	 les	maisons	à	 vendre	et	
essaie,	quand	cela	s’avère	possible,	de	mettre	
en	contact	acheteurs	souhaitant	s’installer	en	
permanence	dans	 la	 commune	et	 vendeurs.	
Ainsi,	deux	maisons	dans	 le	haut	du	village	
(anciennes	 maisons	 Couloume	 et	 Guillerot)	
ont	été	achetées	par	deux	nouveaux	couples	
à	 qui	 nous	 souhaitons	 la	 bienvenue	 parmi	
nous.	Deux	autres	sont	en	cours	d’acquisi-
tion	pour	des	résidences	principales.
Enfin	en	janvier	2023,	la	commune	a	déposé	
un	dossier	auprès	du	conseil	départemental	
à	la	suite	d’un	appel	à	manifestation	d’intérêt	
lancé	 par	 cette	 collectivité.	 Celui-ci	 visait	 à	
«	mobiliser	 rapidement	 des	 fonciers	 dispo-
nibles	pour	faire	naître	des	projets	de	loge-
ment	au	plus	près	des	besoins	des	habitants	»,	
le	Département	se	proposant	de	prendre	en	

Logement
10 appartements en construction 
dès 2024

charge,	 avec	 l’appui	 de	 ses	 services	 ou	 de	
cabinets	extérieurs,	 les	études	préalables	et	
de	mobiliser	des	opérateurs	publics	sur	ces	
dossiers.	Nous	avons	appris	 en	 juillet	2023	
que	notre	proposition	avait	été	retenue	:	elle	
concerne	 l’immeuble	 Rouglan,	 récemment	
acquis	via	l’EPFL,	et	l’ancienne	maison	Casa-
nave.	Une	première	réunion	a	eu	lieu	le	6	oc-
tobre	 afin	 de	 voir	 quelles	 sont	 les	 attentes	
des	uns	et	des	autres	quant	à	ces	lieux,	et	un	
groupe	de	travail	va	être	constitué	afin	d’étu-
dier	toutes	les	possibilités	d’aménagements.

Gîtes Despourrins
Les	 travaux	 au	 gîte	 Despourrins	 se	 sont	 ache-
vés	le	15	décembre	2023.	Un	nouvel	espace,	ac-
cessible	aux	personnes	à	mobilité	réduite,	a	été	
ajouté.	
L’ensemble	 des	 anciens	 bâtiments,	 Despour-
rins	et	Tourret,	a	également	été	repris	pour	une	
bonne	 isolation	 thermique.	 Reste	 maintenant	
à	 traiter	 les	 extérieurs,	 cour	 principale	 et	 cour	
Tourret.	Le	jardin	à	l’arrière	va	faire	l’objet	d’un	
travail	de	réflexion,	en	lien	avec	le	parc	national	
et	 le	CAUE	64,	pour	un	aménagement	paysager	
adapté	et	accessible	à	tous.
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En	partenariat	avec	l’association	Le	Goût	des	ren-
contres,	 des	 travaux	ont	 été	 entrepris	 pour	 ré-
habiliter	 les	anciens	garages	Larré	à	 l’entrée	du	
village.	 Les	 finitions	 et	 décorations	 ont	 été	 ré-
alisées	par	 les	bénévoles.	Avec	 l’aide	financière	
de	 la	 communauté	 des	 communes,	 un	 atelier	
de	 recyclerie	 a	 été	 créé	 ;	 il	 abrite	désormais	 Le	
Goût	de	 la	bricole.	Cet	atelier	sera	ouvert,	dans	
un	premier	 temps,	 chaque	 troisième	samedi	du	
mois	 pour	 vous	 aider	 à	 réparer,	 si	 cela	 s’avère	
possible,	vos	objets	endommagés	ou	en	panne.	
Des	bénévoles	et	artisans	à	 la	 retraite	seront	 là	
pour	vous	conseiller	et	vous	aider.	Ce	lieu	abrite	
également	les	bénévoles	du	village,	Les	Joys,	qui	
œuvrent	chaque	année	pour	décorer	la	commune	
à	 Noël,	 à	 Pâques	 ou	 lors	 d’autres	 fêtes	 et	 ani-
mations.	 En	 2024,	 l’immeuble	 voisin,	 le	 garage	
Mariabère,	devrait	aussi	être	vidé	et	son	toit	ré-
paré	en	divers	points	pour	permettre	un	stockage	
pratique	 du	matériel	 et	 des	 créations	 des	 Joys.	
Enfin,	il	est	aussi	prévu	de	développer	progressi-
vement	l’activité	de	recyclerie	dans	le	cadre	d’une	
convention	 entre	 Le	 Goût	 des	 rencontres	 et	 le	
syndicat	intercommunal	des	ordures	ménagères.	
Vieux	meubles	et	électroménager	pourront	ainsi	
être	récupérés	à	la	déchèterie	et	gagner	l’atelier.	
Ces	 objets	 une	 fois	 réparés	 ou	 remis	 en	 valeur	
seront	ensuite	disponibles	à	la	boutique	solidaire	
de	Lées-Athas.	Toutes	les	personnes	intéressées	
pour	 mettre	 leur	 savoir-faire	 à	 disposition	 des	
habitants	 et	 grossir	 l’équipe	 des	 joyeux	 brico-
leurs	sont	les	bienvenues.
Contacts	
Anne-Marie	Arretteig	07	86	27	63	45	
ou	Annie	Lespinasse		06	31	25	44	71

Anciens garages:
Un atelier participatif CCAS

Le	centre	communal	d’action	sociale	(CCAS)
Composé	 d’élus	 et	 d’habitants	 d’Accous,	 le	
CCAS	octroie	chaque	année	des	bourses	aux	
étudiants	 de	 la	 commune.	 Il	 organise	 aussi	
les	paniers	et	repas	des	retraités	en	fin	d’an-
née,	finance	également	pour	moitié	les	ate-
liers	 de	 gymnastique	musculaire,	 et	 permet	
aux	 habitants	 d’adhérer	 à	 l’association	 de	
téléassistance	Présence	verte	en	contribuant	
financièrement	à	une	partie	du	service.	Des	
informations	 complémentaires	 sont	 dispo-
nibles	 sur	 le	 site	 internet	 de	 la	 commune	
(composition	du	CCAS,	modalités	de	candi-
datures).	 Les	 inscriptions	 pour	 la	 gymnas-
tique	ou	Présence	 verte	peuvent	 être	prises	
au	secrétariat	de	la	mairie.

Comme	 chaque	 année,	 de	 nombreux	 petits	
travaux	 ont	 été	 réalisés	 pour	 maintenir	 en	
état	 ou	 améliorer	 le	 patrimoine	 communal.	
En	2023,	un	avant-toit	a	été	réalisé	à	la	salle	
communale	de	Lhers	afin	de	protéger	la	porte	
d’entrée	 des	 intempéries.	 Après	 acquisition	
de	terrains	au	bord	de	la	Berthe,	des	barrières	
en	bois	ont	été	posées	 le	 long	de	 la	 rivière	
afin	d’empêcher	 le	stationnement	des	cam-
ping-cars	 et	 séparer	 la	 propriété	 commu-
nale	de	 celle	de	M.	 Escot.	Aux	haras,	 après	
l’amélioration	de	l’espace	de	stationnement,	
les	peintures	extérieures	ont	été	entièrement	
refaites	et	une	bande	de	terrain	a	été	acquise	
côté	 nord	 pour	 permettre	 d’envisager	 un	
accès	vers	 le	site	d’OBAO	et	 la	colline	Des-
pourrins.	 En	 termes	 de	 voirie,	 la	 commune	
poursuit	 l’amélioration	des	routes	du	vallon	
d’Aoulet	avec	le	goudronnage	cette	année	de	
la	portion	comprise	entre	 le	haut	du	village	
et	le	quartier	Boudrux,	faisant	ainsi	la	jonc-
tion	avec	la	partie	réalisée	en	2022.	Dans	le	
même	état	d’esprit,	les	chemins	communaux	
de	Candaloup,	de	Labourdette	et	de	 la	côte	
de	Castillou	ont	été	reprofilés	et	améliorés.

Travaux divers
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Une	étude	a	été	lancée	pour	une	isolation	com-
plète	de	la	salle	des	fêtes.	Avec	l’aide	du	CAUE	64,	
un	projet	a	été	bâti	et	une	demande	de	finance-
ment	a	été	présentée	au	titre	du	Fonds	vert.	Nous	
sommes	dans	 l’attente	d’une	réponse,	 les	aides	
de	 l’État	pouvant	 aller	 jusqu’à	80	%	du	coût	de	
l’opération	estimée	à	160	000	€	HT.
Par	ailleurs,	le	conseil	municipal	a	voté,	à	l’una-
nimité,	 l’élargissement	 des	 heures	 d’extinction	
de	l’éclairage	public	(23	h-6	h).	Nous	procédons	
également	 au	 remplacement	 systématique	 des	
ampoules	par	des	LED,	moins	puissantes	et	moins	
énergivores.	 Certains	 lampadaires	 jugés	 super-
flus	ont	été	éteints.	Enfin	un	système	de	gestion	
électronique	via	le	téléphone	a	été	généralisé,	ce	
qui	nous	permet	de	changer	rapidement	les	ho-
raires	d’allumage	si	besoin	comme	nous	l’avons	
fait	pour	la	fête	des	Patates.

Le	14	octobre	2023,	le	parc	national	des	Py-
rénées	 a	 remis	 à	 la	 commune	 l’Atlas	 de	 la	
biodiversité	communal	réalisé	entre	2019	et	
2022.	Il	vous	est	possible	de	le	consulter	en	
ligne	sur	le	site	internet	de	la	mairie	et	sur	le	
site	du	parc	national	;	vous	aurez	ainsi	accès	
à	l’inventaire	des	2	756	espèces	de	faune	et	
de	flore	recensées	sur	notre	territoire.	Cet	at-
las	nous	servira	à	illustrer	les	nouveaux	sen-
tiers	de	 randonnées	 familiales	sur	 les	quels	
nous	travaillerons	en	2024	et	2025.	
https://www.accous.fr/histoire-et-patri-
moine/patrimoine-naturel-atlas-de-la-bio-
diversite/

Atlas de la biodiversité de la commune

Bâtiments communaux 
isolation et économies d’énergie

«	 Les	 professionnels	 de	 santé	 de	 la	 Maison	 de	
Santé	 Pluriprofessionnelle	 (MSP)	 de	 BEDOUS,	 en	
collaboration	avec	le	CRCDC-NA,	et	grâce	au	sou-
tien	 financier	 de	 la	 MSA	 Sud-Aquitaine,lancent	
une	vaste	campagne	de	promotion	du	dépistage	
organisé	des	 cancers	du	sein,	du	colde	 l’utérus	
et	du	colorectal	auprès	des	habitants	de	la	vallée	
d’Aspe.
En	 effet,	 la	 prévention	 reste	 la	 meilleure	 arme	
pour	 lutter	 efficacement	 contre	 les	 cancers	 qui	
dépistés	tôt,	ont	des	chances	de	guérison	supé-
rieures	à	90%	sans	traitement	lourd.	
Ainsi,	dès	le	mois	de	janvier	2024,	votre	MSP	vous	
proposera	un	accompagnement
personnalisé	à	la	réalisation	effective	de	vos	dé-
pistages	:	plages	horaires	de	mammographie
et	 de	 frottis	 proposées,	 et	 accès	 facilité	 à	 des	
consultations	médicales.	»

Dépistage du cancer :
Parlons-en...

Le recensement de la population

Le	 18	 janvier	 2024	 va	 commencer	 une	 opéra-
tion	de	recensement	de	la	population	(cf	la	lettre	
ci-jointe	 fournie	 par	 la	 Préfecture).	 Pour	 cela,	
la	commune	va	recruter	un	agent	recenseur	qui	
sera	 Mm	 Clémentine	 Lannegrand.	 Vous	 aurez	
la	possibilité	de	 répondre	au	questionnaire	 soit	

par	 internet,	avec	un	code	qui	vous	sera	fourni,	
soit	avec	l’aide	de	l’agent	recenseur.	Pour	rappel,	
l’intégralité	des	réponses	sont	strictement	confi-
dentielles	et	l’agent	recenseur	est	tenu	au	secret	
professionnel.	 Les	 données	 recueillies	 seront	
transmises	à	l’INSEE	pour	déterminer	les	chiffres	
exact	 de	 notre	 population	 qui	 serviront	 à	 l’Etat	
pour	fixer	sa	participation	au	budget	de	la	com-
mune.	Vos	réponses	sont	donc	essentielles.	
Merci	donc	pour	votre	participation.
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Les animations de l’année
	 Grâce	à	toutes	les	associations	de	la	vallée	et	aux	bénévoles	de	la	commune,	de	nom-
breuses	animations	ont	eu	lieu	en	2023.	
	 Outre	les	habituelles	décorations	de	Noël,	 l’organisation	du	carnaval	et	des	fêtes	de	
Pâques,	les	bénévoles	d’Accous	ont	aussi	apporté	une	aide	très	efficace	pour	la	tenue	en	juil-
let	des	journées	du	livre	et	de	la	BD.	Avec	l’aide	financière	du	conseil	départemental,	de	la	
DRAC	Nouvelle-Aquitaine	et	de	la	communauté	des	communes,	nous	avons	pu	accueillir	une	
douzaine	d’auteurs	de	BD,	quatre	éditeurs	et	la	librairie	Bachi	Bouzouk	de	Pau.	Ces	journées	
n’auraient	toutefois	pas	pu	être	possibles	sans	le	soutien	et	l’engagement	des	associations	
Clarina,	Mémoire	d’Aspe	et	Partage	et	Culture,	cette	dernière	étant	un	des	piliers	des	nom-
breuses	conférences	qui	rassemblent	toujours	un	large	public	à	Accous.	
	 Plusieurs	expositions	sur	 les	grilles	de	l’école	ont	aussi	été	organisées	dans	l’année	
avec	les	photographes	du	groupe	Messier,	puis	à	l’occasion	du	deuxième	concours	photos	
organisé	par	la	mairie.	Très	appréciées	des	visiteurs	notamment	cet	été,	elles	mettent	en	va-
leur	notre	territoire	et	nous	montrent	la	commune	souvent	sous	des	aspects	originaux.	
	 Avec	le	parc	national,	le	foyer	de	vie	et	l’école,	des	sentiers	de	découverte	des	plantes	
sauvages	de	nos	rues	ont	été	conçus	au	mois	de	mai.	
	 Grâce	à	la	nouvelle	association	Miskaï,	un	très	beau	festival	de	flamenco	s’est	tenu	à	la	
salle	des	fêtes	fin	juillet	avec	des	artistes	tout	à	fait	exceptionnels	qui	ont	enchanté	un	public	
fourni.	
	 Enfin	n’oublions	pas	notre	comité	des	fêtes	qui	a,	encore	une	fois,	réussi	une	très	belle	
fête	des	Patates	attirant	une	foule	nombreuse,	 tant	au	repas	de	village	qu’aux	différentes	
animations	et	concert.	La	dernière	fête	organisée	pour	la	Saint-Martin	a	montré	une	nouvelle	
fois	tout	le	dynamisme	de	cette	jeune	équipe.	
	 En	septembre,	le	comité	départemental	olympique	nous	a	proposé	d’organiser	à	Ac-
cous	une	journée	de	promotion	de	certains	sports	présents	aux	Jeux.	Journée	sympathique	
qui	a	permis	aux	jeunes	de	s’essayer	au	basket	à	trois,	au	rugby,	au	skate,	au	VTT,	etc.	
Un	très	grand	merci	là	aussi	à	nos	associations	sportives	qui	ont	contribué	à	cette	animation,	
au	grand	plaisir	de	tous	les	présents.
	 Pour	finir,	le	8	décembre,	en	co-organisation	avec	l’association	Clarina,	nous	avons	pu	
offrir	un	spectacle	aux	enfants	des	écoles	d’Accous,	Bedous	et	du	collège	en	préambule	des	
fêtes	de	fin	d’année.
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